

DES USINES & DES FEMMES

EN CHAMPAGNE-ARDENNE
ET AILLEURS



Conférence « Des usines et des femmes, en Champagne-Ardenne et ailleurs »

par Gracia Dorel-Ferré, le jeudi 26 janvier 2017 à 18h

Ce n'est pas une nouveauté que de s'intéresser aux femmes dans le monde du travail, mais en ce qui concerne la Champagne-Ardenne, cet angle de vue a été rarement privilégié.

Or, l'analyse de la taille de l'entreprise et du type de production souligne la participation des femmes : parfois veuves à la tête de l'entreprise, le plus souvent, modestes ouvrières assujetties à leur machine, surtout dans le textile, où elles sont nombreuses, souvent plus que les hommes. Des pensionnats ont régulé le travail des jeunes filles les plus démunies (isolées de leurs familles, orphelines, ou simples filles de la campagne). On en a quelques exemples en Champagne-Ardenne.

Dans le dernier tiers du XX^e siècle, ce système a sombré devant l'ouverture des marchés, les délocalisations, la société de consommation.

Dans le cadre de l'exposition « Mémoires de l'industrie en Champagne-Ardenne », du 1^{er} décembre au 1^{er} février 2017 à la bibliothèque Robert de Sorbon.